



## 令和3年度の改修工事（報告）

事務長 俵 康弘

私の趣味は、スポーツクラブへ行って汗を流すことです。健康増進とストレス発散のために始めて20年ほど経ちましたが、このクラブが今年の2月末をもって閉店になりました。競合店の進出や新型コロナウイルスの影響等があって会員が少なくなったことが主な原因ですが、もう一つの理由として、施設・設備が老朽化し維持管理が難しくなったことがあるようです。学校などの固有施設をはじめ多くの人が利用する場所は、その建物等を長期間にわたって維持できるように、先を見越した計画的なメンテナンス工事や状況に応じた改修が必要です。石見養護学校では、令和3年度においても様々な改修工事を行いましたので主なものを報告いたします。

### ○計画的な工事

寄宿舎は昭和60年に建築後35年が経過し、雨漏りの恐れや外壁の亀裂等があったことから、屋根と外壁の改修工事を行いました。校舎では、プレイルームのエアコンが設置後20年程度経過しているため3月中に更新する予定です。

### ○新型コロナウイルス感染症対策に係る工事

校舎及び寄宿舎のトイレ小便器を自動水栓化（19箇所）、教室に換気扇を設置（14室）、寄宿舎舎室を洋室化し個人別のベッド・机・クローゼットを設置（6室）、寄宿舎に個別のトイレ・洗面所を設置（1箇所）などの工事を行いました。また、3月中に校舎の洋式トイレに温水洗浄便座を取り付けます（23箇所）。

### ○その他状況に応じた工事

美術室にエアコンを新設し、これで校舎内全教室への設置が完了しました。また、教室棟外部テラスのタイル破損がひどく危険性が大きいので、すべて撤去しモルタル塗りをする工事を3月中に実施します。寄宿舎では、洋室化した舎室以外の和室及び静養室の畳、壁、天井、電気設備等の改修を行いました。

工事期間中は、作業音の発生等で児童・生徒の皆さんにご迷惑をおかけしました。令和4年度は予定している工事は少ないため、静かな環境になると思います。新型コロナウイルスの感染状況が落ち着き、リニューアルした学校や寄宿舎で以前のように活発な諸行事ができることを切に願っています。

## 卒業生の言葉

- ・社会人になったら、一般就労をめざして、えがおで接客することをがんばって、なかまのやくにたてる人になりたいです。
- ・私が卒業後がんばりたいことは、仕事に早く慣れ職場の方々とコミュニケーションをとりながら地元へ貢献していきたいです。
- ・私が、卒業後頑張りたい事は、仕事を続けることです。体力や力を使う仕事なので大変ですが頑張りたいです。
- ・私は社会人になったら、大人としての振るまいを身につけたいです。
- ・私は、社会人になったら、どんな人にも優しく尊敬される大人になりたいです。
- ・私は、笑顔で前向きに仕事をできる社会人になりたいです。島根で沢山つないだ縁を大切にしながら成長していきたいです。
- ・私が卒業後がんばりたいことは、仕事です。仕事でパン作りや洗い物、手伝いなどの作業に慣れるようにがんばりたいです。
- ・私は、4月から社会人として、社会に貢献できるように毎日仕事をがんばります。そのために、日々の生活に気を付けて、体調管理をしていきます。
- ・私が6年間で一番楽しかった行事は、石見もりもり祭です。私は、亀の子工房の豆腐工房で働きます。6年間ありがとうございました。
- ・6年間は本当にお世話になり、ありがとうございました。私は4月1日からジョイワークみさとで働きます。お客様に幸せを届けます。



## はなむけの言葉

PTA会長 横田 祐子

卒業式を迎えられた皆さんご卒業おめでとうございます。  
新型コロナウイルスの影響によって様々な行事が制限される中、友達や先生との活動を通してたくさんの力をつけて、働く事に喜びを持ち、社会の一員として豊かに生きる事をたくさん学んできたことと思います。  
何事にも失敗を恐れずチャレンジして欲しいと思います。どんな事でも挑戦してみなければ結果は出てきません。手に届く目標を持ち、少し努力すれば達成出来る。  
いつかは夢も叶うでしょう。  
4月からはいよいよ社会人の仲間入りです。  
学校生活での経験を活かして大きく羽ばたいてください。  
最後に、学校の先生方や関係機関の皆様には大変お世話になり有り難うございました。

## 学校評価アンケート結果

教頭 神谷 陽一

今年度の学校評価の実施にあたっては、アンケートへの回答等にご協力いただきありがとうございました。  
今年度は、「粘り強く挑戦」する力、「共に学び合う」力、「思いやり」の向上に向けて重点をおいて教育活動に取り組みました。学校評議員会においてもそれぞれの資質・能力の育成について「一定の成果が出ている」という昨年度以上の評価をいただきました。今後も次の点に留意して取組に改善・工夫を重ね、児童生徒の確実な成長を育てていきたいと考えています。「実態に即した継続的な指導・支援」「わかりやすい授業づくり（学ぶ意味、授業展開）」「コミュニケーション力の向上」「様々な人との協働経験」 詳細は、4月にホームページで公開しますので是非ご覧ください。

# 第32回 かがやき IWAMI

高等部 (水)

「販売・作品展かがやきIWAMI」は、今年度こそ地域の皆様のご案内を予定して、各作業班で準備を進めてきました。しかし、年明けからの感染症拡大に伴う蔓延防止重点措置の発令のため中止とし、急遽校内の児童生徒・教員向けの販売活動に変更しました。

本校体育館を会場に、接客役としてレジや商品の袋詰めをしたり、お客さんとして自分や仲間が作った商品を買ったりしました。校内のみの販売会としたことで、普段よりもじっくりと接客をしたり、商品を見て回ったりすることができました。買い物に来た小学部みんなが嬉しそうに商品を選んでいる姿を見たり、何度も買い物をしながら「がんばったね」「すごいね」と声をかけてくれた校長先生の言葉を聞いたりしたことも、中学部高等部の生徒たちの喜びにつながったことでしょう。また、高等部職業コースの生徒たちは、事前学習で接客のマナーをみんなに伝えたり、当日は会場係として受付や販売補助をしたりすることができました。

コロナ禍での行事は、活動内容の制約や直前の変更が多くなります。しかし、生徒たちは楽しみを見つけ目標に向かって取り組み、活動後には「がんばった」「よかった」などの言葉が多く聞かれました。このような状況下ではありますが、学習活動を止めることなく、対策をしながら取り組みを続けていくことの大切さを改めて感じました。

いつも本校の作業製品を楽しみにして下さっている皆様、来年度も「いわみマルシェ」や販売会等で、地域の方々に喜んで頂ける製品をお届けできるよう取り組んでいきます。今後とも、石見養護学校の作業製品をよろしくお願いいたします。



かがやきIWAMIについては  
HPにも掲載しています！

## 小・中学部『書初め会』

小・中学部 (重利)

小・中学部、全ての学級で書初めに取り組みました。お手本をよく見て集中して取り組んだり、筆を思いっきり動かして楽しみながら取り組んだりしました。それぞれの児童生徒の個性溢れるすてきな作品が完成しました。



## 高等部『高等部の様子』

高等部 (藤井)

今年もコロナ禍の中、学校行事や学習活動は規模を縮小したり、計画変更をしたりしながらもこれまで行っていた活動を実施することができました。

その中でも、校外での活動の現場実習、「IWAMIマルシェ」等では、実習や接客等いろいろな人と接する経験をしたことで、生徒の皆がいろいろな場面で自信を持って取り組む様子や姿が見られました。

3年生の皆さんは卒業し社会に出ても、1、2年生は今後の学校生活に生かして欲しいと思います。



## 寄宿舎『お楽しみ夕食会』

寄宿舎 (田村)

1月26日(水)、3学期お楽しみ夕食会で「一人鍋」を行いました。昨年度に引き続き事前に鍋の素を各自が選び、当日は鍋ごとに異なった食材を選んだ素に加えて頂きました。

初めて一人で鍋料理を行う舎生は、不安な様子も見られましたが、作り方が分かると表情も和らぎました。みんな自分の皿に上手に盛り付けて、美味しそうに食べていました。

火気の扱いを含め、普段とは異なった雰囲気の中での夕食でしたが貴重な経験となりました。



令和4年度

## 1学期の主な行事予定

- 4/8 (金) 始業式
- 4/11 (月) 入学式
- 4/22 (金) 新入生歓迎会
- 4/29 (金) 全校参観日、PTA総会
- 5/2 (月) 振替休業日
- 5/14 (土) 体育祭
- 5/16 (月) 振替休業日
- 6/6 (月) ~現場実習 (高等部)
- 6/28 (水) ~7/1 (金) 修学旅行 (中)
- 7/6 (水) ~7/8 (金) 修学旅行 (高)
- 7/20 (水) 終業式

## 児童生徒会執行部

新メンバーが決まりました！

1月31日に立会演説会と選挙があり、投票により会長と副会長が決まりました。二人とも、「あいさつができる学校にしたい」「みんなが楽しめる学校にしたい」という強い思いを全校の仲間に伝えることができました。他の執行部役員は会長の任命で決定しました。3名の新執行部で、石見養護学校を盛り上げていきます。よろしくお願いいたします！！

令和3年度

## 県民いきいき活動奨励賞受賞

高等部園芸班は、公立邑智病院前の「絆ロード」の環境美化に取り組んでいます。

年2回行っているこの草刈り作業が「県民いきいき活動奨励賞」に選ばれました。

地域貢献と社会参加につながる実践活動である点や働く喜びや奉仕の精神が学べ、生徒の達成感につながっている点が評価されました。

